

**PENGASUHAN ANAK DI PANTI ASUHAN DALAM TINJAUAN
UNDANG-UNDANG NOMOR 35 TAHUN 2014 TENTANG
PERLINDUNGAN ANAK DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM
(Studi Kasus di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak)**



SKRIPSI

Disusun Dalam Rangka Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Memperoleh Gelar Sarjana Strata 1 (S1)

Oleh:

LAILI ANISAH

131410000232

**PROGRAM STUDI AL-AHWAL AL-SYAKHSHIYYAH
FAKULTAS SYARIAH DAN HUKUM
UNIVERSITAS ISLAM NAHDLATUL ULAMA (UNISNU) JEPARA
2018**



UNIVERSITAS ISLAM NAHDLATUL ULAMA' JEPARA
FAKULTAS SYARI'AH & HUKUM

● Prodi Al-Ahwal Al-Syakhshiyah

Terakreditasi B No. : 383/SK/BAN-PT/Akred/S/IX/2014

● Prodi Perbankan Syari'ah

Terakreditasi B No 0173/SK/BAN-PT/Akred/S/II/2017

Alamat : Jalan Taman Siswa (Pekeng) no.: 09 Tahunan Jepara 59427 Telp/Fax.: (0291) 593132/085640019811
http://www.syarlah.unisnu.ac.id; email : syarlah@unisnu.ac.id

PENGESAHAN

Skripsi mahasiswa di bawah ini :

Nama : **LAILI ANISAH**
NIM : 13141000232
NIRM : 13/X/17.1.1/0697
Tempat, Tgl. Lahir : JEPARA, 17 DESEMBER 1995
Fakultas : Syari'ah dan Hukum
Program Studi : Al-Ahwal Al-Syakhshiyah
Judul : **PENGASUHAN ANAK DI PANTI ASUHAN DALAM TINJAUAN UU NO. 35 TAHUN 2014 TENTANG PERLINDUNGAN ANAK DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM (STUDI KASUS DI SASANA PELAYANAN SOSIAL ANAK "KASIH MESRA" DEMAK)**

Telah dimunaqasyahkan oleh Dewan Penguji Fakultas Syar'iah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama' Jepara dan dinyatakan **LULUS**, pada tanggal :

RABU, 28 MARET 2018

dan dapat diterima sebagai kelengkapan syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 Program Studi Al-Ahwal Al-Syakhshiyah.

Jepara, 29 Maret 2018

Dewan Sidang,

Ketua Sidang

Dr. H. MASHUDI, M.Ag

Penguji I

Dr. H. MASHUDI, M.Ag

Pembimbing I

NUK KHOLIS, S.H.I., M.S.I.

Sekretaris Sidang

IMRON CHOERI, S.H.I., M.H.

Penguji II

M. HUSNI ARAFAT, Lc., M.S.I.

Pembimbing II

WAHIDULLAH, S.H.I., M.H.

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan telah menyetujui skripsi mahasiswa :

Nama : Laili Anisah

Nim : 1213019

NIRM : 131410000232

Program Studi : Al-Akhwat Al-Syakhsyiyah

Judul : PENGASUHAN ANAK DI PANTI ASUHAN DALAM TINJAUAN
UNDANG-UNDANG NOMOR 35 TAHUN 2014 TENTANG
PERLINDUNGAN ANAK DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM (Studi
Kasus di Sasana Pelayanan Anak "Kasih Mesra" Demak)

Untuk diujikan dalam Ujian Skripsi.

Nur Kholis, S.H.I, M.S.I

Tanggal

Tanda Tangan

Pembimbing I

22/3/2018



Wakhidullah, S.H.I, M.H

Tanggal

Tanda Tangan

Pembimbing II

23/3/2018



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya, Laili Anisah, NIM: 1213019, NIRM:131410000232 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan karya tulis ini.

Saya bersedia menerima sanksi dari Fakultas Syariah dan Hukum UNISNU Jepara apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran dari pernyataan ini.

Jepara, 23 Maret 2018



LAILI ANISAH

MOTTO

Daun yang jatuh, tidak pernah membenci angin.

(Tere Liye)

PERSEMBAHAN

Teruntuk ayah di Surga dan ibu tercinta yang senantiasa memberikan suport, doa dan sebagai tujuanku.

Teruntuk seluruh keluarga besar Shohibbul Ummah terutama beliau Syekh Abdul fatah al-Qadri yang telah memberi banyak dukungan, doa, serta inspirasi.

Teruntuk saudara kandungku, yang menjadi pemacu diriku untuk bisa menjadi sosok yang lebih baik.

Teruntuk orang-orang yang telah menerimaku, dan menjadikanku saudara dan sosok yang berarti.

Guru-guruku yang telah ikhlas memberikan ilmunya

Teman-teman seperjuangan angkatan 2013 program studi

Al-Ahwal Al-Syakhsiyah

Almamaterku UNISNU Jepara

KATA PENGANTAR

Puji syukur kita panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Shalawat serta salam juga tak lupa tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad Rasullullah SAW, yang telah menuntun kita dari jalan kesesatan menuju jalan yang lurus dan terang benderang, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PENGASUHAN ANAK DI PANTI ASUHAN DALAM TINJAUAN UU NO. 35 TAHUN 2014 TENTANG PERLINDUNGAN ANAK DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM (Studi Kasus di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak)”**.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana pada tingkat Strata 1 (S1) pada Prodi Al-Ahwal Al-Syakhsiiyah Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama (UNISNU) Jepara.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari bantuan, dukungan, motivasi serta bimbingan dari semua pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Dr. Sa’dullah Assa’idi, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara
2. Mayadina R. Musfiroh, M.A., Selaku Dekan Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara
3. Hudi, S.H.I., M.S.I., selaku Wakil Dekan Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara

4. M. Husni Arafat LC., M.S.I., Selaku Kaprodi Al-Ahwal Al-Syakhsyiyah Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara
5. Nur Kholis Hauqala, S.H.I., M.S.I., selaku dosen pembimbing I yang telah meluangkan waktunya. Kesabaran serta perhatiannya dalam memberi petunjuk serta bimbingan sangat membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi, serta menjadi murid yang mendapatkan bimbingan langsung dari beliau merupakan suatu kehormatan bagi penulis.
6. Wakhidullah S.H.I., M.H., yang telah bersedia membimbing penulis sampai skripsi ini selesai.
7. Seluruh dewan pengajar dan Staff Tata Usaha Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara
8. Drs. Jarot Sri Nugroho, M.Si., selaku Kepala Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak beserta jajarannya.
9. Seluruh anak-anak penerima manfaat di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak yang telah memberi pelajaran, inspirasi dan motivasi hidup.
10. Orang tuaku tercinta Alm. Bapak Kemadi dan Ibu Sukati yang tiada henti memberikan doa serta ridhonya dan menjadi pemacu semangat dikala goyah. Semoga Allah selalu memberikan kebahagiaan selama di dunia hingga akhirat nanti. Amin..

11. Seluruh keluarga besarku baik kakak-kakak ku (Almarhumah Istiqamah, Siti Suliyani, dan Muhammad Zainuddin) yang membuatku semangat untuk meraih gelar pendidikan. Untuk Tete Muna Waroh yang terus memberi dukungan, semangat, dan terutama bantuan finansial serta semua saudara-saudara dan keponakan-keponakan lucuku yang tidak dapat ku sebut satu persatu.
12. Segenap keluarga besar Pondok Pesantren Shohibul Ummah terutama Abah Syekh Abdul Fatah al-Qadri, dan Bpk. Sunarto yang telah memberikan pencerahan dan bantuan dalam banyak hal baik moril maupun materiil.
13. Teman-teman yang telah seperti saudaraku sendiri Sutriyani S.Sos., Evi Kusumawati, Afifatun Munasyaroh yang selalu menjadi penyemangat dan mengingatkan dikala sedang lupa, malas dan tertinggal informasi. Kepada Dzulfikar Ali S.Pd yang telah menjadi teman spesial dan sosok yang sangat berpengaruh dalam hidupku sejauh ini, memberi bantuan dan semangat luar biasa, menjadi tempat berkeluh kesah dan menjadi pendengar yang sabar. Teman-teman Grup Ickiwir (Syaiful Mujab, Hilda Fentiningrum, Nur Anisa dan Fatkiyatul F.) yang telah menemani dan menjadi teman konyol sehingga hari terasa lebih ceria. Misbakhus Sholikin S.H., Rofiq Ali dan Iin Widiastuti yang membantu dari awal pembuatan skripsi dengan memberikan bantuan, bimbingan, solusi dan memberikan waktunya untuk berdiskusi.

14. Teman – teman Fakultas Syariah dan Hukum 2013, terimakasih atas kekompakan, dukungan, pengalaman, serta kebersamaan kita.

15. Serta terimakasih kepada semua pihak yang tak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.

Semoga amal kebaikan yang telah diberikan mendapatkan balasan dan ridha Allah SWT. Dalam penyusunan skripsi ini penulis sadar bahwa masih banyak kekurangan baik dalam isi ataupun kerapian dalam penulisan. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun agar dapat memperbaiki kekurangan dan kesalahan yang ada. Akhir kata, semoga skripsi ini bermanfaat bagi mahasiswa Prodi al-Ahwal al-Syakhsiyyah khususnya dan untuk semua pihak umumnya.

Jepara, 23, Maret, 2018

Peneliti

Laili Anisah

ABSTRAK

LAILI ANISAH (NIRM:131410000232). PENGASUHAN ANAK DI PANTI ASUHAN DALAM TINJAUAN UU NO. 35 TAHUN 2014 TENTANG PERLINDUNGAN ANAK DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM (Studi Kasus di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak). Skripsi. Jepara: Fakultas Syariah dan Hukum UNISNU Jepara, 2018.

Penelitian ini bertujuan untuk 1) Mengetahui bagaimana pelaksanaan dan pola pengasuhan anak di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak . 2) Mengetahui pelaksanaan dan pola pengasuhan anak di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak jika ditinjau dari Undang-Undang Perlindungan Anak Nomor 35 tahun 2014 dan menurut Kompilasi Hukum Islam (KHI). Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif, dengan pendekatan *yuridis-sosiologis*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Pola pengasuhan yang dilakukan oleh pihak Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak menggunakan Standar Operasional dari Dinas Sosial Jawa Tengah sehingga segala kegiatan dan kebutuhan anak dapat terakomodir karena Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak merupakan salah Satu UPT dari Dinas Sosial Jawa Tengah. Selama anak-anak berada di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak mereka akan mendapatkan perawatan, pemenuhan kebutuhan, pendidikan formal dan pelatihan-pelatihan yang dibimbing oleh instruktur yang kompeten dalam bidangnya. 2) Menurut Undang-Undang Nomor 35 tahun 2014 tentang Perlindungan Anak pelaksanaan pola pengasuhan yang dilakukan oleh pihak Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak terhadap anak-anak yang berada di bawah perwaliannya telah sesuai dengan apa yang telah diamanatkan oleh undang-undang tersebut. Sedangkan menurut Kompilasi Hukum Islam (KHI) jika dikaitkan dengan pasal-pasal tentang pemeliharaan anak dan perwalian maka implementasi pengasuhan yang dilakukan di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak telah sehaluan. Hal tersebut dapat dilihat dari bagaimana proses penerimaan anak hingga cara pengasuhan yang dilakukan kepada anak selama berada di di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak.

Kata kunci: Panti Asuhan, Pengasuhan Anak, SPSA “Kasih Mesra”, UU No. 35 tahun 2014, Kompilasi Hukum Islam.

ABSTRACT

LAILI ANISAH (NIRM: 131410000232). CARE OF CHILDREN IN ORPHANAGE REVIEWED OF THE LAW OF NUMBER 35 YEAR 2014 ABOUT THE PROTECTION OF CHILDREN AND COMPILATION OF ISLAMIC LAW: (A Case Study at Childern's Social Services "KasihMesra" Demak). Essay.Jepara: Faculty of Sharia and Law of UNISNU Jepara, 2018.

This study aims to 1) Know how the implementation and pattern of parenting in Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak. 2) To know the implementation and pattern of Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak if viewed from Child Protection Act Number 35 year 2014 and according to Compilation of Islamic Law (KHI). This research uses qualitative research method, with juridical-sociological approach. The results of this study indicate that 1) the pattern of care done by the Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak using the Operational Standard of the Central Java Social Service so that all activities and needs of children's can be accommodated because Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak is one Technical Implementation Unit from the Central Java Social Service. As long as the children are at the Children's Social Service Shelter, they will get care, need fulfillment, formal education and trainings guided by competent instructors in their fields. 2) According to Law Number 35 of 2014 on Child Protection Implementation of parenting patterns conducted by the Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak against children under its guardianship is in accordance with what has been mandated by the law. Meanwhile, according to the Compilation of Islamic Law (KHI) if associated with the articles on child pedestrian and guardianship, the implementation of care carried out in Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak has been. It can be seen from how the process of acceptance of children to the way of care done to the child during his stay at Childern's Social Services "Kasih Mesra" Demak.

Keywords: Orphanage, Child Care, "Kasih Mesra" Demak, Law Number 35 years 2014, Compilation of Islamic Law.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
HALAMAN PERNYATAAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
KATA PENGANTAR	vi
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
DAFTAR ISI.....	x
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan dan Manfaat Penelitian	6
D. Telaah Pustaka	7
E. Metode Penelitian.....	12
F. Teknik Pengumpulan Data.....	15
G. Teknik Analisis Data.....	16
H. Sistematika penulisan.....	16
BAB II PERLINDUNGAN TERHADAP ANAK BERDASARKAN UNDANG-UNDANG PERLINDUNGAN ANAK NO. 35 TAHUN 2014 DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM.....	19
A. Pengertian Anak	19
B. Perlindungan Anak di Indonesia	20
C. Konsep Perlindungan Anak dalam Undang-Undang No. 35 Tahun 2014.....	30
D. Konsep Perlindungan Anak dalam Kompilasi Hukum Islam	34
E. Tabel Konsep Perlindungan Anak dalam UU No. 35 tahun 2014 dan KHI.....	39
BAB III PENGASUHAN ANAK DI SASANA PELAYANAN SOSIAL ANAK “KASIH MESRA” DEMAK	57
A. Profil Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak	57
B. Tugas dan Wewenang	64
C. Pelaksanaan Pengsuhan Anak di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak	65
BAB IV ANALISIS PENGASUHAN ANAK DI SASANA PELAYANAN SOSIAL ANAK “KASIH MESRA” DEMAK	

MENURUT UU NO. 35 TAHUN 2014 DAN KOMPILASI HUKUM ISLAM	79
A. Analisis UU No. 35 Tahun 2014 tentang Perlindungan Anak terhadap Pelaksanaan Pengasuhan Anak di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak.....	79
B. Analisis Kompilasi Hukum Islam (KHI) terhadap Pelaksanaan Pengasuhan Anak di di Sasana Pelayanan Sosial Anak “Kasih Mesra” Demak	96
BAB V PENUTUP.....	106
A. Kesimpulan	106
B. Saran.....	108
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	
Riwayat Pendidikan	